



## Barcelona

AL MINUTO / INTERNACIONAL / POLITICA / OPINIÓN / SOCIEDAD / DEPORTES / ECONOMÍA [SUSCRÍBETE](#)

**Directo Coronavirus** | La incidencia acumulada sube 12 puntos en España | **Cat**

### PATRIMONIO

# El Museu Martorell, de mudanza

El primer edificio de Barcelona concebido como museo empezará a trasladar en verano su colección de geología para afrontar su reforma con el objetivo de abrir al público en el 2023



El Museu Martorell se construyó en 1882 y alberga una colección de más de 170.000 piezas (Àlex García)



**JESÚS SANCHO**  
**BARCELONA**

05/04/2021 00:02 | Actualizado a 06/04/2021 08:48

La esperada reforma del [Museu Martorell](#) del parque de la Ciutadella, el primer edificio de Barcelona concebido expresamente para ser un museo,

está más cerca. Este verano se procederá a vaciar la extensa colección de geología que descansa en su interior para acometer la rehabilitación integral del inmueble. Las piezas no saldrán del parque y se trasladarán al Castell dels Tres Dragons, el antiguo museo de zoología, a poco más de 100 metros de distancia.

El proyecto de actuación en el Museu Martorell, cerrado desde hace una década al público, se estima que esté listo a finales de abril y, si no se tuerce el calendario, las obras arrancarían en octubre con una duración de un año y dos meses, según informan fuentes municipales. De acuerdo a esta previsión, tras la intervención se prepararían los contenidos del renovado equipamiento, un proceso que podría tardar unos meses por lo que el centro volvería abrir al público en el 2023.

PUBLICIDAD

Thanks for watching!

Powered By [WeMass](#)





El Castell dels Tres Dragons, pendiente de reforma, acogerá la colección del Museu Martorell (Àlex Garcia)

Para realizar la rehabilitación antes hay que vaciar el recinto y debido a la gran cantidad de materiales que transportar ha salido a concurso la licitación para la contratación de los servicios de mudanza. Las cifras que comportan este traslado son considerables con más de 170.000 objetos. En concreto, 126.350 piezas de la colección de paleontología, unas 20.000 de la de mineralogía y otras 28.000 de la de petrología. Además, hay que añadir el centro de documentación formado por 800 metros lineales de libros y publicaciones diversas.

El material se empezará a empaquetar en julio y los trabajos durarán hasta octubre, cuando empezaría la reforma del edificio. Para llevar a cabo la rehabilitación será necesaria una inversión cercana a los cinco millones de euros, de los que unos 450.000 se destinarán a la mudanza para la que se utilizarán más de 10.000 cajas. Supondrá un trabajo meticuloso en el que un supervisor, un conservador y responsable de cada colección inventariarán cada pieza que entre en cada caja. Estas tareas se realizarán cumpliendo los protocolos de covid con equipos de protección individual (EPI).

En el pliego de condiciones también se detalla que todos los movimientos y 

transportes se llevarán a cabo en vehículos con la caja cerrada y plataforma elevadora. Algunas de las piezas requerirán de un embalaje especial, como los huesos de un mamut, encontrados en un finca de Pedralbes en 1922 mientras se construía un pozo. Las colecciones se trasladarán al subterráneo del Castell dels Tres Dragons en un espacio que ya se ha acondicionado y cumplirá los requisitos para su conservación.

---

## **Las históricas piezas se guardarán en el Castell dels Tres Dragons del parque de la Ciutadella**

---

Las rocas, minerales, meteoritos y fósiles son de un gran valor para los fondos del Museu de Ciències Naturals de Barcelona. “Se trata de una colección muy importante sobre todo porque hay ejemplares que llamamos tipo, es decir, aquellas piezas de referencia que se utilizan para describir las especies”, destaca su directora, Anna Omedes.

El inmueble de estilo neoclásico y bien de interés local, obra del arquitecto Antoni Rovira i Trias, se construyó en 1882 para acoger el primer museo público de Barcelona a partir del legado que el arqueólogo y naturalista Francesc Martorell i Peña dejó a la ciudad. En el ala derecha del edificio se incluirá la zona de documentación de ciencias naturales y en la izquierda el espacio expositivo para el que se usarán las vitrinas históricas del museo, que se restaurarán.



El Museu Martorell y de fondo el Castell dels Tres Dragons (Àlex Garcia)

“La exposició repasarà la història de los museos de ciencias naturales, desde los gabinetes de curiosidades hasta los museos modernos. También habrá un centro de interpretación del propio parque de la Ciutadella. No hay que olvidar que cuando se concibió ya se pensó que tuviera un carácter científico”, explica la directora del Museu de Ciències Naturals.

Además, con la reforma se pretende mejorar los actuales accesos del equipamiento y poder entrar también por el lado del paseo Picasso. “Esto nos permitirá que el museo pueda tener una actividad independiente al horario del parque si está cerrado y mejorar la comunicación con el barrio del Born”, apunta Omedes.

### Lee también



**El Museu de Ciències Naturals celebra una dècada en el Fòrum**

AGENCIAS





## El Museu Martorell se someterá a una reforma urgente

SILVIA ANGULO BARCELONA

Una vez acabada la reforma del Museu Martorell, el otro gran proyecto será la rehabilitación del Castell dels Tres Dragons, edificio modernista diseñado por Lluís Domènech i Muntaner como café-restaurant para la Exposición Internacional de 1888. El coste de la intervención sobre este inmueble, también protegido, será mayor y se prevé en diferentes fases. La intención es que antes de que acabe el mandato esté al menos redactado el proyecto ejecutivo.

Con la puesta a punto del Museu Martorell se espera la prometida y urgente intervención del vecino Hivernacle, que desde hace años languidece. Para este 2021 hay reservada una partida de 400.000 euros para la primera fase de su rehabilitación. La vocación inicial más científica del parque de la Ciutadella vuelve a despertarse.

